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Mémorial du débarquement et de la 
libération en Provence 

 

 
 

Livret de visite simplifié 
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Bienvenue au Mémorial du débarquement et de la 
libération en Provence. 
 
 
Vous êtes dans un mémorial. 
 
Un mémorial est un lieu pour se souvenir de l’histoire de France. 
 
Un mémorial c’est comme un musée. 
 
 
 
 

Dans ce mémorial vous allez 
 

 
Voir des objets     Entendre des histoires  

dans les casques audio 

  
 

 

 

 

 

 
 
Sur les pages il y a :  
 

 Un plan  
 
 

 Une photo 
 
 

 Un chiffre en rouge   1 
 
 
Pour aider à visiter.  
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Présentation du débarquement. 
 
Dans ce mémorial on se souvient de la Deuxième Guerre mondiale. 
 
Une guerre mondiale est une bataille entre plusieurs pays. 
 
 
La Deuxième Guerre mondiale s’est passée entre 1939 et 1945.  
 
 
Dans ce mémorial on se souvient du débarquement. 
 
Le débarquement se passe pendant la Deuxième Guerre mondiale.  
 
 
 
Pendant un débarquement des bateaux arrivent sur une plage.  
 
 
Dans les bateaux il y a beaucoup de soldats. 
 
 
 
Les bateaux et les soldats arrivent sur la plage. 
 
 
 

 
C’est une photo du débarquement.  
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Salle 1 
 
 
 
 
 
Le mémorial est créé par le général De Gaulle.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le mémorial ouvre après la guerre. 
 
Le général de Gaulle est le chef des Français après la guerre. 
 
 
 
Son portrait est sur le mur. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
On entend sa voix enregistrée,  
Il fait un discours.

1 
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Salle 2 

 
 
 
 
 
 
 
 
Pendant la Seconde Guerre mondiale plusieurs pays se battent. 
 
Les pays se battent en 2 groupes. 
 

 

 
 
 
La France se bat principalement contre l’Allemagne.  
 
   

Alliés 
 

 Axe 

France 
 
Angleterre 
 
Amérique 
 
URSS (Russie) 
 

 Allemagne 
 

Italie  
 

Japon 

   

2 
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En 1940 l’Allemagne envahit la France.  
 
 
En 1940 l’Allemagne occupe une partie de la France. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zone occupée = Zone allemande. 
 
Zone libre = Zone française. 
 
 
 
En 1942 l’Allemagne occupe toute la France.  
 

  

1940 

1942 
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Salle 3 
 
 
 
 
 
 
Il faut beaucoup de soldats pour gagner la guerre. 
 
 
 
 
Le débarquement ramène beaucoup de soldats en France. 
 
 
 
 
Pour préparer le débarquement les Alliés font des réunions.  
 
 
La table montre une réunion entre  
 
 

 
 
 

 
  

3 

Le chef Anglais 
Le chef URSS 
(Russie) 

Le chef Américain 
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Salle 4 
 
 
 
 
 
 
Les soldats qui arrivent dans les bateaux sont français.  
 
 
Ils viennent de plusieurs pays.  
 
À l’époque ces pays étaient français. 
 
 
Le pays en rouge est la France. 
 
Les pays en bleu sont français. 
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Les américains ont donné aux soldats français : 
 
 
 
 
 

 Des habits  
 
 
 
 
 

 Des casques 
 

 

 

 

 

 

 Des armes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 De la nourriture  
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Salle 5 
 
 
 
 

 
Pendant la guerre il n’y a pas beaucoup à manger.  
 
 
On partage la nourriture.  
 
 
On crée des tickets pour donner à manger à tout 
le monde. 
  
 
Chaque personne à son ticket. 
 
 
 
 
Un numéro de ticket permet d’acheter de la nourriture. 
 
 
 
 
 
Pour avoir de la nourriture la personne doit :  
 

- Aller au magasin  
 

- Donner un numéro du ticket 
 

- Donner de l’argent 
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Salle 6 
 
 
 
 
 
Dans cette salle on peut écouter des témoignages. 
Les témoignages sont des histoires. 
 
Appuyez sur les boutons et écoutez avec les casques. 
 
 
Pour faire la guerre il y a deux types de personnes : 
 
Les soldats                   
 
 
Les résistants  
     
 
Les résistants sont : 
 

 Des hommes  
 

 Des femmes  
 
 
Les résistants veulent libérer la France. 
 
 
 
C’est interdit d’être résistant.  
 
 
 
Les soldats allemands arrêtent les résistants. 
 
 
 
Alors, ils se cachent dans les forêts. 
 
 
 

6 
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Les résistants portent sur le bras une croix de Lorraine pour se reconnaître. 
 
 

 
Cette photo est dans la salle. 
 
 
La croix de Lorraine représente les résistants.  
 
 
 
  

C’est un soldat 
américain 

C’est un résistant 
français 
 
 
 
Il porte la croix de 
Lorraine. 
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Salle 7 

 
 
 
 
 
 
Dans cette salle on peut écouter des témoignages. 
Les témoignages sont des histoires.  
 
Appuyer sur les boutons et écoutez avec les casques. 
 
 
Pendant le débarquement il y a :  
 

- Des soldats français  
 
 

- Des soldats américains  
 

 

- Des soldats anglais 
 
 
Regardez dans la salle il y a plusieurs casques : 
 
 

- Un casque français  
 
 
 
 

- Un casque américain  
 
 
 
 

- Un casque anglais  
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Pour continuer la visite,  
 
Il faut descendre les escaliers. 
 

 

 

 

Salle 8 
 
 
 
 
Dans cette salle il y a une carte. 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Trait noir = Plages. 

 
Le trait noir montre les plages du débarquement. 
 
Les plages sont entre la pointe de l’Esquillon et le cap Nègre. 
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Salle 9  

 
 
 
 
 
Dans la prochaine salle il y a un film. 
Le film montre le débarquement. 
 
La salle est très sombre. 
 
Le son du film est très fort.  
 
Les images vont très vite. 
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Salle 10 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les soldats et les résistants libèrent la France. 
 
 
 
 
Les soldats allemands partent de la France. 
 
 
 
 
La guerre est finie. 
 
 
 
 
Les habitants sont heureux. 
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Informations pratiques 
 
 
 
Lieu 
 
8458 Route du Faron – 83200 Toulon 

 
 

Par téléphone 

 
0494880809 

 
 

Par e-mail 
 
Montfaron@onacvg.fr 

 
 

Sur internet 
 
www.memorialdumontfaron.fr 

 
 
 
 
Rédaction : Mémorial du débarquement et libération en Provence. 
Relecture : Remerciement à l'ESAT de la Courbaisse pour la relecture de Christian, Léa, Christophe et 
Joanna. Remerciement à Caroline Jules de Culture Accessible pour la relecture. 
Crédit photo : Mémorial du débarquement et de la libération en Provence.  
Picto : flaticon.com 


